

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Martes 5 de Abril de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 385.

Oyendo al Sr. Gullón.

Las diversas opiniones que he recogido esta tarde en varios centros acerca del nuevo aspecto del conflicto pendiente entre España y los Estados Unidos me decidieron á intentar hablar con el señor ministro de Estado.

El señor Gullón ha tenido conmigo esta atención, más digna de agradecer, por tratarse del consejero de la Corona sobre el que pesan árdos trabajos que le obligan á permanecer en su despacho oficial gran parte del día, no obstante hallarse delicado de salud.

A mis preguntas el ministro me contestó que hasta hoy por la mañana no existía nada con carácter oficial respecto á la mediación del Romano Pontífice en el asunto hispano-norteamericano. Ayer se recibieron en Madrid indicaciones de los deseos del Papa de mediar, indicaciones que fueron desde luego acogidas por nuestro Gobierno y así se comunicó á nuestro representante cerca del Vaticano y al Nuncio de Su Santidad; sólo, pues, se cumplió ayer con una práctica canclleresca.

Hoy ya se trata de algo que tiene todos los caracteres de comunicación oficial, preguntando si España vería con gusto que Su Santidad mediara en el conflicto que actualmente preocupa no sólo á España, sino también á toda Europa.

La contestación ha sido afirmativa.

Pronto vendrá del Vaticano la nota de mediación, en la que habrá de constar la fórmula que el Papa propone para terminar la actual situación.

Al hacer presente al ministro los recelos que algunas personas abrigan respecto á la eficacia de la mediación, el digno consejero de la Corona tuvo contestación para todos los argumentos.

En algunos centros se recordaba esta tarde el último jubileo celebrado en Roma, en la que la representación de católicos de los Estados Unidos fué muy numerosa y espléndido el obsequio entregado por aquéllos fieles al Papa. Su Santidad recibió profundamente conmovido la grandiosa manifestación de cariño y respeto, y humedecidos los ojos por el llanto, expresó su profundo agradecimiento por tan hermosas pruebas de adhesión, añadiendo deseaba en el alma llegar ocasión de demostrarles su agradecimiento y cariño.

De estas últimas palabras han querido deducir algunos la inclinación del Padre Santo hacia la República americana, deducción que queda refutada con sólo

atender á la alta imparcialidad que se ha reflejado en todos los actos del Papa, y el cariño especialísimo que siempre ha significado á esta Nación, cuyo Rey es ahijado del Pontífice. Este ha concedido también á la Reina Regente la *Rosa de Oro*, el más preciado honor que del Vaticano sale para los más ilustres y virtuosas damas del catolicismo.

Ese mismo cariño, según otros, pudiera servir de disculpa, como ocurre en otro inferior aspecto de la vida en que *los de casa* no suelen ser los beneficiados.

A tal observación hemos sido contestados en términos muy semejantes á los expuestos hace tres días por el señor Sagasta.

En primer lugar la intervención del Romano Pontífice la ha aceptado el Gobierno español *siempre que con ella queden á salvo el honor y la integridad del territorio español*.

En caso de que el Papa propusiera el armisticio, claro está que sólo podría ser solicitado por los rebeldes de Cuba, y á la Cámara insular de la gran Antilla.

De todas suertes, sea cualesquiera la fórmula de mediación, en esta deberá comprenderse la terminación de la guerra de Cuba, y el abandono de la parte que en ella indirectamente toma el Gobierno ó los nacionales de los Estados Unidos.

En cuanto á lo que opinan las demás naciones del aspecto que ha tomado el asunto, puede asegurarse que todas, tal vez con sólo alguna excepción, miran sin recelo y hasta con gusto la mediación de León XIII.

El Papa es el único Soberano espiritual sobre la tierra y en él no cabe sospechar la ambición de mayor poderío político y menos aún territorial.

Al comunicar al ministro de Estado el alza de cuatro enteros experimentada en la Bolsa, contestó:

—No hay motivo para tales alegrías, como no las hubo hace días para aquellas alarmas.

El conflicto continúa revistiendo la misma gravedad que ayer. No hay más claridad que la que ayer había; es necesaria más para ver bien claro.

Tal vez el presidente de los Estados Unidos, de quien ha partido la iniciativa de la mediación del Papa, haya acudido tarde, encontrando demasiado excitados los ánimos de los senadores norteamericanos.

El compás de espera no ha terminado aún, y no hay para qué abrigar grandes esperanzas ni tampoco exagerados temores.

El Gobierno continúa como antes de iniciarse este último aspecto, y en los ministerios de la Guerra y Marina continúan los trabajos de preparación para cualquier evento.

S.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 4 de Abril de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

A pesar de las manifestaciones siempre respetables del señor Gullón, hemos de reflejar el sentido que á última hora de la tarde domina entre la gente política, para que nuestros lectores conozcan el efecto que produce en todas partes esta nueva fase del problema

Apenas hay quien crea en que la iniciativa ha partido de Mac Kinley, y se entiende, por el contrario, que las indicaciones en este sentido se han hecho persistiendo los efectos de opinión.

Se afirma, por el contrario, que al conocer los propósitos del Pontífice hizo presente que mantenía la necesidad del armisticio.

Juzgando las consecuencias de estas gestiones y la solución que había de tener el problema en definitiva, se saca partido de las declaraciones recientes del obispo de Barcelona, amigo íntimo del cardenal Rampolla, en las que se declara inclinado á la independencia de Cuba.

Se dice ya en público que el sentido de las manifestaciones de algunas potencias va en esa dirección.

Se habla de que al general Correa le han manifestado cierta extrañeza quienes con él mantienen relaciones muy frecuentes por razones del cargo que desempeñan.

Se discute la suspensión de hostilidades para decir que eso no perjudica al enemigo, pues seguirá viviendo como hasta aquí, mientras para España no disminuirán los gastos y sacrificios.

Se recuerdan las últimas declaraciones de la junta revolucionaria manifestamente contrarias á todo trato que no sea bajo la base de la independencia.

Se sabe que en Washington, juzgando la protesta del gobierno insular, contestan que son más los rebeldes que los autonomistas, y que no tienen, por esto, derecho á hablar en nombre del pueblo cubano.

Se recuerda que, hasta ahora, cuantas tentativas ha hecho el gobierno insular cerca de los rebeldes, han fracasado.

Y, por último, se asegura que el señor Merry del Val ha telegrafiado hoy al se-

ñor Gullón diciéndole que remite la comunicación oficial de la secretaria de Estado del Vaticano.

Claro es que en algo de esto puede haber exageraciones, y dicho se está que sólo como información lo publicamos; pero de todo ello resulta bien clara la desconfianza y el recelo con que se acoge esta nueva fase de las negociaciones.

Pregúntase con gran interés si se tienen noticias de Washington sobre el estado de opinión en aquellas Cámaras.

A la hora de cerrar esta carta no hemos recibido ningún despacho que satisfaga este natural interés, á pesar de la diligencia de nuestros corresponsales y las instrucciones que les hemos dado para que aumenten el servicio de cables.

El gobierno sí tiene un despacho del señor Polo de Bernabé, como decimos en otro lugar; pero se guarda sobre su contenido una gran reserva.

Es de creer que revista excepcional importancia, y quizá esté relacionada con su contenido una entrevista que esta tarde han celebrado los señores Gullón y Moret.

Mientras la opinión se muestra tan preocupada con estas graves cuestiones, el señor Sagasta se ve asediado por personajes de su partido que plantean cuestiones de Gabinete por el encasillado de sus respectivos amigos para senadores.

Y esta es la política, y así va nuestro pequeño mundo.

El Corresponsal.

Notas importantes.

DESDE NUEVA YORK.

Acaba de regresar de Cuba el doctor Klopsh que fué uno de los comisionados americanos para que, en unión de Clara Barton, repartiese socorros á los reconcentrados.

Sus declaraciones en el consejo celebrado el sábado en Casa Blanca, han producido gran sorpresa al presidente Mac Kinley y á los miembros del Gobierno, por ser completamente contrarias á la información que hizo el senador Proctor.

El doctor Klopsh ha dejado en Cuba auxilios para que puedan ser socorridos durante veinte días los reconcentrados, y dice que si se declara la guerra y se bloquea el puerto de la Habana perecerán de hambre la mayor parte de aquéllos, porque España, como es natural, tendrá que apoderarse de todas las vituallas, que serán necesarias para el sustento de su ejército.

Asegura que la pluma que firme la declaración de guerra firmará al mismo tiempo la sentencia de muerte, por hambre, de 150.000 mujeres y niños.

Añade que la mayoría de los habitantes de Cuba es favorable á la autonomía y contraria á la independencia, temiendo que lograda ésta sea imposible dominar á las bandadas insurrectas, en su mayor parte compuestas de negros, viniendo así á caer la isla en una horrible anarquía y en la tiranía más espantosa.

Por último, asegura que los cubanos consideran la voladura del *Maine* como una gran desgracia, pero que es imposible hacer la guerra sin más motivo que la sospecha de haber sido producida intencionalmente aquella catástrofe.

Estas declaraciones, unidas á las del famoso jurisconsulto Phelps, ya telegrafadas por mí hace días, dan más fuerza á la firme actitud de España y demuestran que esta última es inabordable en el terreno de su derecho.

Por otra parte, la conocida actitud de las potencias en favor de la paz, los formidables aprestos de España, que harían dudoso el resultado de la lucha, y el temor de las clases acomodadas á los desastres de una guerra, ejercen gran peso, no sólo sobre Mac Kinley, sino también sobre el Gobierno y la mayoría del Congreso.

DESDE LONDRES.

La prensa inglesa comienza á variar de actitud y á tomar diferente posición.

Hoy puede condenarse el resumen de pareceres en un párrafo de *Standard*, en el cual dice este periódico que, permaneciendo bajo la bandera española, del mismo modo que las colonias inglesas lo están bajo la bandera británica, y con un Gobierno local propio, no hay razón alguna para que los cubanos no cedan en su actitud.

Los Estados Unidos han comprado en Londres, el sábado último, un acorazado de segunda clase, cuyo desplazamiento es de 1.800 toneladas, su andar 26 nudos y que monta 26 cañones.

También ha adquirido dos torpederos que andan 20 nudos.

Telegrafian de Berlín que, aunque el gobierno se muestra neutral en el conflicto entre España y los Estados Unidos, el pueblo alemán es antiamericano.

El *Lokal Anzeiger*, que es el periódico más importante y de mayor circulación de Berlín, dice que la actitud de América es egoísta y no humanitaria, y para convencerse de ello basta preguntar á los indios y á los negros cómo aprecian la humanidad los americanos.

De Viena también se han recibido telegramas anunciando que las impresiones reinantes allí á propósito del conflicto, son optimistas, creyéndose que se evitará la guerra sin que España ceda su soberanía.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 4 de Abril de 1898.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

Un descarrilamiento.

Zaragoza 4.

Entre las estaciones de Caspe y Flix, de la línea directa, ha descarrilado un tren de mercancías, cayendo todo el material al Ebro.

No se conocen detalles, sabiéndose sólo que hay bastantes heridos.

Deseando adquirir los detalles que faltan he acudido á la estación del Mediodía. El siniestro no ha ocurrido en ninguna de las líneas que pertenecen á esa Compañía, sino en la de Tarragona Barcelona y Francia, en la línea directa de Zaragoza á Barcelona.

En la Dirección de Obras públicas no se había recibido hasta última hora de la tarde noticia alguna del siniestro.

En el ministerio de la Gobernación no había tampoco informes de origen oficial. Sólo un telegrama particular confirmando el que nosotros hemos recibido.

La estación de Ascó hállase en el kilómetro 511 de la línea de Madrid á Barcelona por Zaragoza y la derecha del Ebro.

La de Flix está siete kilómetros después. Ambos pueblos pertenecen á la provincia de Tarragona, partido judicial de Gandesa. La vía férrea corre en este trayecto por las márgenes del río y casi bañada por las aguas, entre el cauce y cerros bastante ásperos que se levantan á su derecha. Ascó tiene 2, 800 habitantes y Flix más de 2.000

De Marina.

En el ministerio de Marina se notaba hoy la misma actividad que en los días anteriores.

Se han recibido numerosos telegramas de los puertos del extranjero en que hay buques de guerra españoles y de los departamentos marítimos de la Península.

En éstos se hacen preparativos para organizar en breve la segunda escuadrilla de torpederos y una escuadra de grandes acorazados, cuyo plan ya tiene estudiado el ministro, general Bermejo.

—Esta mañana ha fondeado en Algeciras el cazatorpederos *Destructor*, que como es sabido se separó del *Teresa* y *Colón* en su viaje á Cádiz.

Mañana llegará á Cádiz.

—El acorazado *Carlos V* llegará pasado mañana, miércoles, al Ferrol, procedente del Havre, y en dicho puerto entrará en dique y hará sus pruebas oficiales sobre la milla medida.

—En Cádiz ha fondeado el destroyer *Proserpina*, procedente de Vigo.

El *Proserpina*, que está mandado por

el distinguido marino don Baldomero Sánchez, irá al arsenal de aquel departamento para ultimar algunos detalles y tomar carbón.

—El acorazado *Cardenal Cisneros* ha salido del dique de Jubia, en el Ferrol.

—Según telegrama recibido de Cádiz, ha salido de aquel dique el *Princesa de Asturias*, después de limpiar y pintar sus tondos.

—Por el ministerio de Marina se han dado las órdenes para que se alistén en Cádiz los torpederos *Habana*, *Barceló*, *Retamosa* y *Orión*

Los tres primeros formarán parte de la segunda escuadrilla y están casi listos. El *Orión* lo estará también antes de quince días.

En los talleres del arsenal de Cádiz, donde se trabaja con gran actividad, se están también construyendo botes para la referida escuadrilla.

Esta se espera salga de Cádiz para Cuba antes de terminar el mes actual.

Sólo falta para que se reúnan los siete barcos de que se compondrá, lleguen á Cádiz los destroyers *Andaz* y *Osado*.

—Se espera que mañana lleguen á Puerto Rico los grandes acorazados *Vizcaya* y *Oquendo*, que salieron hace dos días de la Habana.

Noticias de Guerra.

El general Blanco ha enviado el siguiente telegrama, que no deja de ser curioso:

«Ha llegado el vapor correo de la Península, sin otra novedad que haberse encontrado en el canal un acorazado norteamericano.

El general Weyler, que marcha á Barcelona y Baleares, ha estado á despedirse del general Correa.

Parece que el exgeneral en jefe del ejército de Cuba, ha manifestado al ministro de la Guerra que su viaje no es obstáculo para que en cualquier momento disponga el Gobierno de sus servicios.

El agregado militar de la embajada francesa, ha estado hoy á felicitar al ministro de la Guerra por el giro que toma el conflicto pendiente con los Estados Unidos.

Hablando con algunas elevadas personalidades del Palacio de Buenavista, ha manifestado este distinguido oficial del ejército francés, que su embajador, que ha permanecido largo tiempo en Norte América, y es gran conocedor de los hombres y de las costumbres de aquel país, tiene gran confianza en el éxito de la mediación del Papa en las cuestiones que hoy preocupan á los Gabinetes de Madrid y Washington.

Según datos recibidos recientemente en el ministerio de la Guerra, con relación á hace cuatro meses, ha disminuido

en una tercera parte el número de soldados enfermos en los hospitales de la isla de Cuba.

Hoy están en disposición de pelear activamente más de 60.000 hombres.

Aún no se sabe fijamente el número de trasatlánticos que armará como cruceros el Gobierno en caso necesario.

El marqués de Comillas ha puesto toda la flota á disposición del Gobierno.

El ministro de la Guerra no descuida un momento la situación de las islas Baleares.

En diferentes puertos del Mediterráneo, donde, dicho sea de paso, no es de temer la presencia de una escuadra norteamericana, hay dispuestas tropas suficientes para marchar en caso necesario.

El Corresponsal.

Del extranjero.

París 4.

Las noticias que se reciben de Washington permiten asegurar que la iniciativa de pedir la mediación de León XIII es exclusiva de Mac Kinley.

Añaden que en el Mensaje que el presidente dirige al Congreso aconseja la paz, y dice que el accidente del *Maine* no es motivo para provocar una guerra.

Los jefes de los partidos, según se asegura, aconsejarán al Congreso que vote el Mensaje.

En la Bolsa de hoy ha habido buenas impresiones, quedando el exterior á 51,25.

Londres 4.

Telegrafian urgente desde Washington que Mac Kinley se encuentra indispuerto por el exceso de trabajo y preocupaciones de estos días.

Los médicos le aconsejan descanso, y ese es el pretexto invocado para diferir la presentación del Mensaje á las Cámaras hasta el jueves.

Los presidentes de las Cámaras han ofrecido á Mac Kinley esperar hasta dicho día.

Es evidente que se busca un compas de espera.

Todos los corresponsales dicen que se trata de lograr la suspensión de las hostilidades y de la evacuación de Cuba por parte de las tropas españolas, á pretexto de asegurar la suerte de los reconcentrados.

Todos los periódicos de Washington y Nueva York publican hoy numerosas noticias de aprestos militares.

Londres 4.

El corresponsal del *Times* en la Habana telegrafía encareciendo la importancia excepcional de los elementos militares con que cuenta España en Cuba.

Si surge la guerra, dispondrá de 100.000 soldados aguerridos, 60.000 voluntarios bien armados y grandes existencias de carbón, proyectiles y pólvora.

Lo único de que carecerán los

DOCTOR SALOM, Oculista.-San Andres, num. 38. Zamora.

españoles es de víveres para abastecer las grandes poblaciones.

Paris 4.

Las impresiones acerca del conflicto hispano-americano son hoy muy satisfactorias.

En la Bolsa se ha reflejado este optimismo, subiendo el exterior español cerca de tres enteros.

A esta alza ha contribuido principalmente la noticia que telegrafían de Londres, que el presidente de los Estados Unidos ha aceptado la mediación del Papa en la cuestión pendiente con España.

Paris 4.

La colonia francesa de la República argentina simpatiza abiertamente con la causa española en el conflicto actual, y los periódicos órganos de la misma recuerdan con este motivo las simpatías que Norte América manifestó á los alemanes en la campaña de 1870, motivando las estrofas de noble indignación con que Victor Hugo acogió aquella actitud.

Paris 4.

Los periódicos rusos indican que, la verdadera dificultad para llegar á un acuerdo entre la República norteamericana y España, consiste en que la primera aspira á anexionarse la isla de Cuba, último resto de la grandeza española y aspira á que no pueden acompañarle el apoyo ni las simpatías de Europa, por constituir una política de grosera usurpación por parte de un estado poderoso contra otro más débil.

Nueva York 3.

Se confirma que el presidente Mac Kinley ha declarado terminantemente que no está conforme con el dictamen de la Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara sobre la cuestión de Cuba y particularmente sobre la importancia del desastre del Maine.

En el Ayuntamiento.

A las nueve de la noche dió principio la sesión ordinaria bajo la presidencia del señor Ruiz Zorrilla, y con la asistencia de la mayoría de los señores concejales, siendo aprobada por unanimidad el acta de la sesión anterior.

Fué aprobada la distribución mensual de fondos.

Pasó á informe del síndico el expediente de excepción legal del mozo Indalecio Blanco Dieguez.

La corporación examinó con detenimiento y fué muy discutido el pliego de consumos, siendo aprobado con varias enmiendas, propuestas por el señor Gallego.

Pasó á informe de la comisión el proyecto de empedrado de la calle de Santa Eulalia y Mercado del Trigo. Dando por terminada la sesión á las doce de la noche.

NOTICIAS

El HERALDO DE ZAMORA tiene en preparación un número extraordinario, que á ser posible publicaremos mañana, en conmemoración de las festividades religiosas de la presente semana y de las grandiosas procesiones que se han de celebrar en esta ciudad en los próximos días de Jueves y Viernes Santos.

Contendrá nuestro extraordinario ocho

páginas, en cuyo texto figuran las firmas más notables de Zamora y llevará como ilustración grabados autotípicos de gran tamaño, cuya ejecución ha sido encomendada á los señores Thomas y Laporta, y son copia de las más valiosas esculturas de nuestra Semana Santa.

Este número, el primero que se ha impreso en nuestra población, será regalado á nuestros abonados, que nos perdonarán, si contra nuestros deseos, nos viéramos imposibilitados de ofrecérselo mañana mismo, por oponerse á ello inconvenientes insuperables, y se venderá al público, no obstante el sacrificio que representa, al exiguo precio de quince céntimos.

Según hemos tenido ocasión de ver, son muchos los viajeros que en los diferentes trenes llegan á nuestra capital con el objeto de presenciar las procesiones de Semana Santa.

Se ha fugado del hospital de Valladolid el preso Antonio García Arribas.

La policía ha recibido órdenes para su captura.

Por renuncia del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de médico-cirujano de la villa de Fuentelapeña, con el sueldo anual de 999 pesetas.

Mañana conocerá la comisión mixta de reclutamiento los expedientes de los mozos del actual reemplazo correspondientes á los pueblos siguientes:

Maderal (El), Mayalde, Pego (El), Peleas de Arriba, Piñero (El), San Miguel de la Ribera, Santa Clara de Avdillo, Vadillo, Vallesa, Villabuena, Villascusa y Villamor de los Escuderos.

Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 4.

	Varones.	Hembras	TOTAL.
Existentes en el día anterior	52	77	129
Ingresados en el día de hoy.	2	0	1
Salidos en el día de hoy.	0	0	0
Quedan en el Hospital.	53	76	129

Zamora 5 de Abril de 1898.

La guardia civil ha detenido en la dehesa de Asmesnal, propiedad de don José María de la Encina, á cuatro vecinos del pueblo de Moraleja de Sayago por haberlos cogido cortando raíces verdes de encina, sin la correspondiente autorización.

El juzgado de Instrucción de esta capital cita y llama á Saturnino Garrote González y á Luisa de la Fuente Esteban, para que en el término de 30 días comparezcan ante este juzgado.

Han ingresado en la casa de Hospicio durante los seis meses últimos 48 niños legítimos.

Hasta el día 12 del corriente no se celebrará juicio oral en la audiencia de esta capital.

En la sesión de ayer acordó la Diputación aumentar el sueldo del oficial de Secretaría D. Andrés Alonso Merchán, en 250 pesetas más del que ahora disfruta y consignar 500 pesetas de gratificación al escribiente de Secretaria de la Sección de Pósitos.

El domingo 24 del actual se celebrará en la Sala Capitular del ayuntamiento de esta capital, la subasta de las obras de una sección del alcantarillado de la calle de Santa Clara, bajo el tipo de 8.009 pesetas 89 céntimos.

El mercado de cereales, celebrado en nuestra capital en el día de hoy, obtuvo los siguientes precios:

Trigo, fanega 13,50 á 13,75 pesetas.
Cebada, 5,25 á 5,50 idem.
Centeno, 7,25 á 7, idem.
Garbanzos superiores, á 40 idem.
Medianos, á 22 idem.
Algarrobas, á 6,75 á 6,50 idem
Harina de 1.ª á 5,25 pesetas arroba.
Idem de 2.ª á 5 id
Paja corta á 1, 10 peseta carga.
El precio del vino es el de 16 reales cántaro.

El día 8 del mes actual se verificará en el ayuntamiento de Vallesa de la Gueña, la subasta para el arriendo de los derechos de consumos.

Se halla vacante la plaza de secretario del juzgado municipal de Valparaiso, sin más derechos que los de arancel.

Se encuentra en nuestra capital nuestro querido amigo el vicepresidente de la Diputación, señor Palao.

MOVIMIENTO POBLACION.

Nacimientos

Emerito Prieto Prieto
Nicomedes de San Eduardo.

Defunciones.

Angel Fombellida Galán.

Guía del viajero de Zamora.

POR

Eduardo J. Pérez.

Esta utilísima obra proporciona al curioso viajero el medio facilísimo de conocer á Zamora en todos sus detalles, así como igualmente su historia y costumbres.

Consta de un tomo de 300 páginas en cuarto mayor, con un magnífico cuadro topográfico de la ciudad y sus inmediaciones.

Se vende en la librería de la señora Viuda de Rico, calle de la Rua, al precio de cinco pesetas.

La suscripción nacional que con destino al Colegio de Huérfanos de la Guerra se halla abierta en el gobierno civil, asciende en el día de hoy á 797 pesetas.

El señor gobernador civil ha acordado designar la clase señalada con el número 3 del Instituto provincial de esta ciudad para que en la misma se celebre la junta general para el nombramiento de senadores.

Los ayuntamientos de San Miguel del Valle, San Justo, Palacios de Sanabria y Villaralbo, han solicitado del señor gobernador la autorización para imponer un recargo extraordinario sobre quintal de paja y leña.

Se anuncia por segunda vez la plaza de médico titular del pueblo de Gallegos del Pan, con la dotación anual de 1.250 pesetas.

El día seis de este mes, llegará á esta capital el conocido operador dentista don Carlos Faure.

Su numerosa clientela puede dirigirse á la casa de don Santiago Rodríguez, Plaza de San Miguel donde se hospedará por corta temporada.

REMITIDO

Hernias (quebraduras) obesidad, prolapso de la matriz, desviación de la columna vertebral, pies equinos y zambos, torceduras simples, etc., etc.

El ortopédico, de Madrid, don Jerónimo Ferré Gamell, recibirá en Zamora, durante los días 5, 6 y 7 del actual á cuantos deseen consultarle sobre cualquier padecimiento para el cual la ciencia aconseja el tratamiento mecánico.

Los Aparatos para las hernias (quebraduras), de invención propia y exclusiva, con mecanismos y movimientos en todas direcciones, garantizan la retención absoluta de las hernias por voluminosas y antiguas que sean y consiguen su curación completa en la mayoría de los casos. Distinta la construcción de la pala reductora y contentiva de estos aparatos, de cuantos otros hasta el día se conocen nacionales y extranjeros, á su sólo examen se deducen claramente los beneficios que se obtienen con su uso.

Las piernas artificiales, corsés ortopédicos, etc., etc., poseen asimismo todos los resortes mecánicos adecuados para corregir, en cada caso, el vicio de conformación, sin que produzcan molestia ni incomodidad alguna.

Consulta en Zamora durante los días 5, 6 y 7 del actual, de once á una y de cuatro á siete, en el Hotel del Comercio.

En Madrid, Greda, 12.

La Costancia.

Panadería, San Torcuato, 5.

Se expende en la misma, pan de primera extra.

Pieza de 350 gramos, pesetas. . . 0.18
Idem de 700 id. 0.35
Idem de 1.400 id. 0.70

Se garantiza la cantidad marcada en cada pieza, así como la clase esmerada, elaboración y buena cochura; previniendo á nuestros favorecedores que entre el pan bien cocido y el que no lo esté, puede haber una diferencia de un 20 por 100 en su peso.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 5 (2 t.)

Habla Sagasta.

El señor presidente del Consejo de ministros, con quien he hablado esta tarde, me dice que siguen en el mismo estado los asuntos pendientes con los EE. UU.

Madrid 5 (2,30 t.)

El gobierno.

Está en suspenso la celebración del Consejo de ministros hasta que se reciban los despachos que se esperan del Gobierno de los Estados Unidos y de S. S. el Papa León XIII.

Madrid 5 (3 t.)

Una agresión.

Dice un telegrama que se ha recibido de Sevilla que ha ocurrido en aquella capital un suceso desagradable.

El señor marqués de Campo Real ha sido agredido por cinco jóvenes aristócratas, habiendo resultado herido de gravedad.

Madrid 5 (3,35 t.)

Nada oficial.

Hoy no se ha recibido ningún despacho del capitán general de Cuba.

Los telegramas de la prensa carecen de noticias de la campaña y no contienen nada importante.

Madrid 5 (4 t.)

Asesinato.

En Alcalá de Guadaíra se ha desarrollado un drama sangriento.

Un pastor ha dado muerte á su esposa, á la que cogió en infraganti delito de adulterio.

Sánchez Ortíz.

PAPELES PINTADOS
DE
GARCIA HERMANOS
Calle de Alfonso XII, Almacén de Yeso.

Esta casa ofrece al público la grandiosa colección de MIL gustos que acaba de recibir, procedentes de las mejores fábricas de España y del Extranjero.

Por esta razón, nadie debe comprar papeles sin antes ver el inmenso muestrario que ofrecemos y la baratura de los mismos, pudiendo dar una idea al ofrecer entre ellos más de CIEN bonitos gustos en el insignificante precio de treinta á cincuenta céntimos la pieza.

Alfonso XII, Almacén de Yeso.

ZAMORA

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.



HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

RELOJERIA SUIZA

DEL SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas norteamericanas BOSTON que tiene á la venta por su elegancia y economía.
Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

DROGUERIA
DEL LICENCIADO EN FARMACIA
Don Federico Martinez.
SAN TORCUATO, 6.

En este establecimiento, hallarán los señores Farmacéuticos un surtido completo en *Drogas Alcaloides, Especialidades Nacionales y Extranjeras* y todo lo concerniente á la sección de *Drogueria Medicinal* en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.

En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochas, barnices, etc., á precios económicos.

LA NACIONAL

Fábrica de Espíritus y Aguardientes, situada en Santo Domingo ó Avenida de la Feria, número 10.—Zamora.

Se compran á buenos precios madres netas, madres de bebida y brisas después de atornilladas.

POR TODO SE DA DINERO

A LOS COSECHEROS

Vendemos con grandes rebajas de precios Espiritu para el encabezado de vinos.

CASA FUNDADA EN 1872

Drogueria general
DEL LICENCIADO EN FARMACIA
JOSE GARCIA CAPELO
(antes HIJOS DE V. GARCIA)

Esta casa, la más antigua en la capital, ofrece á su numerosa clientela, surtido completo en Alcaloides, Productos químicos y farmacéuticos, Especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, Aguas minerales, Ortopedia, Artículos para la fotografía, Pinturas preparadas y en polvo, Barnices de las mejores fábricas del extranjero y del país, Brochas y Pinceles de todas clases, Artículos para la Tintorería, Perfumería fina y ordinaria.

Precios sin competencia y plazos y condiciones especiales para consumo importante.

RUA 18,
frente á la calle de Alfonso XII.
ZAMORA

LIQUIDACION VERDAD

Solo por 20 días
RENOVA NUM. 8. ZAMORA

GERMAN GONZALEZ

Por tener que trasladarse con motivo del incendio ocurrido en la casa, se liquidan con una rebaja verdad de un 25 por 100 todas las existencias de esta casa.

Se advierte que no hay géneros averiados.

Solo por 20 días.

Aprovecharse y visitar la liquidación.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE
ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que otrezco á los siguientes precios:

		Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10	
Idem id. 25....	1	75	
Idem id. 50....	3	00	
Idem id. 100....	5	50	
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10	
Idem id. id. 25....	1	75	
Idem id. id. 50....	3	00	
Idem id. id. 100....	5	50	

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

Gran Port-folio de Fotografías.

de Zamora y su provincia.

Está en preparacion por la casa editorial del **HERALDO**.

Se compondrá de CIEN fotograbados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.

Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy solo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados al **HERALDO**, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.

Los grandes remedios

del Dr. Audet.

Píldoras antisépticas.—Cura la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho. Calman la tos, quitan la fatiga, modifican la expectoración y abren el apetito.—10 pesetas caja.

Antinervioso Howard.—Tónico de sistema nervioso. Cura los vértigos, mareos, insomnios, histerismo, hipocondrio, neurastenia, toda debilidad, falta de memoria y resolución.—4 pesetas.

Para curar el estómago.—El «Estomacal Maitre» cura las dispepsias ácidas. El «Estomacal Robin» las dispepsias por falta de jugos gástricos.—4 y 8 pesetas.

Para curar el oído.—El «Aceite Neuberts» cura las dolencias leves del oído, desoltruye el conducto disolviendo el cerumen y hace más sensible el oído á las vibraciones de la voz.—4 pesetas.

Para curar el reumatismo.—Contra el dolor que caracteriza el ataque de reuma ó gota, «Píldoras Antirreumáticas Audet», que quitan el dolor en breves horas. Para curar la distesis reumática tómese «Antirreumático Reysser.—10 y 4 pesetas.

Venéreo y sífilis.—Contra la blenorragia (gota militar, etc.) tómese el «Antiblenorrágico Ivel.» Contra la sífilis el «Antisifilítico Cowper.—4 pesetas.

Hidrocarburos del Dr. Audet.—Con aspirar solamente sus aremas se curan los resfriados y catarros leves, el dengue y la fetidez de aliento.—2 pesetas frasco.

Herpes.—Todas sus manifestaciones se curan con el «Antiherpético Giever.—4 pesetas.

Impotencia.—El «Fluido Vital, Gotas Viriles, Glóbulos Vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el grupo de los grandes remedios para robustecer las partes genitales debilitada por abusos ó vejez. Está dispendiosamente comprobada su eficacia por el éxito constante de muchos años.

De venta y prospectos en Zamora, Hijos de V. García; Alcañices, B. Huidobro; Benavente, F. Arias; Puebla Sanabria R. Prieto y buenas boticas de la provincia.